

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6326.

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes... 8 rs. Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba... (Por un mes... 10 rs. Por trimestre... 28 rs.)

VIERNES 15 DE SETIEMBRE DE 1871.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXII.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* del 12 copiamos las noticias siguientes: —El *Jurado federal* publica un comunicado de un preso del Saladero, llamado Ramon O'cina, en el cual, con una energía notable, hace á la opinion pública varias denuncias sobre hechos escandalosos que parece ocurren dentro de la cárcel, y manifiesta dispuesto á declarar otros mas. La cuestion de la cárcel va picando ya en historia.

—Casi todos los periódicos de oposicion han publicado y comentado la noticia de que el Sr. Martos es candidato á la presidencia del Congreso, apoyado por una fraccion de la Cámara. El *Imparcial* lo niega resueltamente, y aun añade que si algunos de los amigos del señor Martos apoyaran (que no apoyarán) su candidatura, el Sr. Martos hallaría medios de hacer que desistieran, y en todo caso no consentirá que su nombre sirva de bandera para ninguna cábalá ni perturbacion.

—El *Imparcial* dice saber por conducto fidedigno que la casa en que reside cierta señora, que ya en otra ocasion ha designado con las iniciales A. S., es el foco donde se fraguan las simuladas conspiraciones y el punto donde se reúnen los principales directores de la farsa.

«Y sabemos mas, añade; nos consta que la señora A. S. hace frecuentes viajes á Vitoria, Pamplona y San Sebastian, á fin de activar los preparativos y alentar á los débiles.»

—Varios periódicos siguen llamando la atencion del digno gobernador de Madrid para que evite la acumulacion de petróleo que se está realizando dentro de esta capital por los almacenistas y vendedores de este artículo.

—Leamos en la *Discusion*: «En una correspondencia extranjera viene la noticia de que una compañía ha principiado en una plaza mercantil de Europa los trabajos necesarios para la creacion de una casa de venta de los principales productos agrícolas ó industriales de España, á precios mucho mas baratos que á los que puedan dárlos los que los vendan en cualquier pais. Al efecto, la compañía, valiéndose de sus relaciones en las provincias en que las tengan, y para las que no, mandando comisionados ó agentes, piensa contratar «los productos especiales de cada una,» pagando en el acto de la venta ó contrato al contado y en moneda corriente, «una mitad del precio de cada mercancía,» quedando á crédito de la sociedad «el pago de la mitad restante de dicho precio,» á plazos

mas ó menos largos, y garantizando la exactitud del total pago del mismo una cosa respetable que buscarán al efecto en cada localidad, procurando interesarla en la negociacion.»

La *Discusion* añade, que otras veces que se ha planteado este negocio bajo las mismas bases, ha producido grandes perjuicios á los productores.

—Leamos en el *Eco de España*:

«Se asegura que tan pronto como las Cortes reanuden sus tareas, una importante fraccion de la cámara aprovechará alguna de las primeras sesiones, para presentar un voto de censura al gobierno. Asimismo se asegura que algunos diputadas republicanos, aunque muy pocos, y estos de los llamados de segunda fila, se opondrán á la presentacion del voto, y si sus esfuerzos resultaran inútiles, apoyarán abiertamente al gobierno.»

—Hoy se ha recibido el siguiente telegrama del señor ministro de la Guerra:

Tarragona, 12. —«S. M. asistió anoche á la funcion de teatro que en su obsequio dió el Ateneo tarragonense, visitando en uno de los entreactos las diferentes clases para la enseñanza popular. Después de esta fiesta, donde el rey recibió nuevas demostraciones de adhesion y simpatías, se dirigió á «La Artesana», donde asistió al baile que este círculo de obreros tenía preparado. S. M. se mostró muy satisfecho del buen orden y cultura que se advertía y conferenció largamente con muchos socios del círculo, enterándose detenidamente de su organizacion.»

«A las ocho sale S. M. para la línea de Lérida y llegará hasta Montblanc, visitando á Reus á su regreso, donde es esperado con impaciencia.»

—Parece que durante la estancia del rey en Barcelona se dará un baile abordo de la *Numancia*.

—El rey, según escriben de Tarragona, visitará á Gerona, Sabadell y Tarrasa.

—Se gestiona para que S. M. vaya á Mataró. En Barcelona permanecerá cinco ó seis días.

—El Ayuntamiento de Villanueva y Geltrú ha ido á Barcelona para asistir á la recepcion oficial del rey en esta ciudad.

—Por el ministerio de la Guerra se ha declarado que la guardia civil tenga participacion en el producto de los comisos de armas y efectos de guerra que no tengan aplicacion para el ejército.

—Del 25 al 26 del corriente debe regresar á Madrid S. M. el rey.

—Ha llegado á Madrid el Sr. D. José Maria de Orense, marqués de Albaida.

—Nos dicen de Zaragoza:

«Aunque no se sabe todavía el dia en que debe hacer su entrada en esta capital S. M. el rey D. Amadeo I, se

trabaja con actividad en la construccion de los arcos triunfales que han de elevarse en el paseo de la Independencia, calle de D. Jaime I y puerta del Angel.»

—Los ingenieros jefes de los cuerpos de minas y montes han recibido el encargo de invitar á los individuos del cuerpo pertenecientes á los respectivos distritos, y que han quedado en situacion de excedencia por el último arreglo, para que continúen, el que quiera, ejerciendo las funciones que en la actualidad desempeñan.

—En vista de las repetidas falsificaciones que se vienen observando en los sellos y firmas que se ponen en las libranzas de giro mútuo, para garantizarlas, se ha dispuesto que desde el dia de ayer los pagos de dichas libranzas se hagan efectivos á los interesados, siempre que presenten su cédula de empadronamiento.

Respecto de los que están exceptuados de obtener este documento, bastará con que el alcalde de su distrito ponga al dorso de la libranza su firma, el sello de la alcaldía y las señas de su domicilio.

Para el pago de libranzas con cédulas expedidas fuera de Madrid, es preciso que estas se hallen visadas por la alcaldía del distrito á que corresponda el interesado.

Estando prevenido que para el cobro de libranzas endosadas no se considere bastante garantía los documentos pedidos por las autoridades locales, interesados deberán en este caso, además de su cédula, presentar el sello y firma de una casa de comercio conocida ó dependiente del Estado.

Los extranjeros deberán exhibir sus pasaportes visados por la legacion á que correspondan, y los militares los reales despachos ó seguros.

Los periódicos y demás publicaciones, así como los cuerpos de la guarnicion, seguirán cobrando sus libranzas con la mismas formalidades que en la actualidad.

—Las últimas noticias de las Antillas que traen hoy los periódicos franceses, dicen que una furiosa tempestad ha ocasionado en San Thomas el naufragio de cuatro buques. La cuarta parte de la poblacion ha sido destruida. La iglesia católica y el hospital están arruinados. Treinta cadáveres han sido sacados de los escombros y se continuaban los trabajos para descubrir los demás que hubiese.

—En Puerto-Rico ha descargado tambien la tempestad, pero el pais no ha sufrido.

ESTRANJERAS.

Según los últimos datos estadísticos publicados por las oficinas de Sanidad pública de Londres, el cólera ha

progresos en Alemania, pero aun no ha llegado á Londres ni á Paris. Los casos que ha habido en estas dos capitales no han sido de cólera asiático, sino del cólera europeo ordinario.

—Escriben de Constantinopla al *Echo* de Londres, con fecha del 29 de agosto, que el cólera se ha declarado de una manera indudable en Broussa, aunque lo niegan las autoridades. Según las últimas noticias, los fallecimientos ascienden á cuatro ó cinco diarios. El vice-cónsul de Italia se halla entre las primeras víctimas de la epidemia.

Dice la *Epoca*: «Como tanto se ha hablado de la mision política atribuida al príncipe Humberto, debemos decir que nuestras cartas de Florencia despojan dicho viaje de toda conexion con intereses internacionales, siendo la única causa verdadera el deseo de Victor Manuel de que su primogénito estuviera algun tiempo alejado de Italia. Son cuestiones particulares que nada tienen que ver con la política.»

—A propósito de la escuadra inglesa en las aguas del Tago, los colegas que

en duda contar des para el nuevo destino.

El centro militar que el gobierno francés va á formar en Bourges, lo constituirá un ejército de 150000 hombres, que serán distribuidos entre Nantes, Angers, Tours, Blois, Nevers y Bourges. Un cuerpo de este ejército, fuerte de 30000 hombres, estará acampado en la vecindad de Bourges ó Issoudun. En el campamento de Davor, situado á 22 kilómetros de Bourges, habrá de 12000 á 15000 hombres. La caballería ocupará á Yussy.

Ha sido remitida á la comision correspondiente de la Asamblea nacional francesa, la proposicion hecha por la compañía de la Baja California, relativa á la emigracion á dicha comarca de los comunistas que aun no han sido procesados. La Asamblea nacional no tardará en ocuparse de este asunto.

Se habla de un proximo viaje del gran duque Constantino y del gran duque hereditario de Rusia á Francia. Se dice que visitarán los principales puertos del Oeste, y que serán recibidos por el Sr. Thiers en Cherburgo.

—Los prefectos de los departamentos franceses han recibido la orden de no permitir que circulen ni se firmen peticiones relativas á la disolucion de la Asamblea.

El emperador de Alemania se ha trasladado á la isla de Mainau, en el lago de Constanza, donde pasará una larga temporada.

El convento de San Luis en Roma ha sido declarado territorio francés.

—Espérase en Versalles al gobernador general de Argelia, almirante Gueidon, para conferenciar con el Sr. Thiers sobre los asuntos de la colonia francesa.

La empresa del teatro de la Opera cómica de Paris ha acordado dar entrada libre por toda su vida al Sr. Ducatol, quien á riesgo de su vida, y con un valor admirable, se opuso á que la Commune incendiara los teatros y salones de concierto, salvando así esos monumentos del arte.

Los diarios belgas dicen que la simultánea presencia de los personajes políticos austriacos, húngaros y alemanes en la entrevista de Salzburgo, y especialmente las conferencias reiteradas de los cancilleres, van á dar mayor incremento á las conjeturas de prensa alemana y extranjera. Los ganos oficiosos de los gobiernos austriaco y alemán se esfuerzan en atenuar el momento pueden la trascendencia de las entrevistas.

Variedades.

PROCESO DE LA INSURRECCION DE PARIS.

Continuacion.

Así (mirando la nota). —Es el borrador de un secretario mio; J. B. Clement sólo estuvo dos dias conmigo. Juntos visitamos los polvorines y los depósitos de municiones; pero le llamaron de su distrito y tuvo que buscar otro compañero; entonces...

El presidente. —Esos detalles son inútiles; se trata únicamente de hacer constar que teniais muchas provisiones. ¿Es cierto que pedisteis sulfato de carbono á M. Gerard? ¿Qué queriais hacer de él?

Así. — Soy maquinista, he trabajado en Italia, en Francia, en los talleres

— 290 —
Volvia sin duda apresuradamente á Mausejourn con la esperanza, no solo de encontrar allí á su hermano de regreso de Orleans, sino de comunicarle los acontecimientos de la noche y de conducirlo de bueno ó mal grado á la Fresnaie.
Penetré por medio del bosque para acortar camino; sin embargo, necesitaba atravesar absolutamente la carretera que conduce desde Jarjean á la Motthe-Bouffron.
Al llegar á dicho camino, por lo comun poco frecuentado, vió un grupo de gente.
Se componia de una media docena de leñadores y pastores.
Los primeros tenian las hocas á un lado; los pastores habian abandonado momentáneamente sus ganados en la parte menos poblada del bosque.
Hablaban todos con animacion y seguian con la vista un punto movable que desaparecia entre el polvo del camino.

— 291 —
—¿Qué mirais con tanta atencion? preguntó Héctor acercándose al grupo.
Los pastores y leñadores le saludaron, pues todos le conocian en el pais.
—A los gendarmes que acaban de pasar, dijo uno.
—¿A los gendarmes?
—Sí, M. Héctor.
—Sin duda vienen del servicio diario, murmuró Héctor que iba á atravesar el camino y á penetrar de nuevo en el bosque.
—No, M. Héctor, respondió el que habia tomado la palabra; de donde vienen es de Maisonneuve.
—¿De Maisonneuve?
—Sí; conducen al asesino.
—¿Qué asesino? preguntó Héctor parándose sorprendido.
—Maubert el cojo, continuó el leñador, pues es de creer que haya sido él quien ha dado el golpe: cuando los gendarmes le han puesto esposas...

— 294 —
—Cuidado si le ha hecho efecto, dijo el primero que habia hablado á Héctor.
—No hay quien me quite de la cabeza que M. Héctor tenia noticia del suceso lo mismo que nosotros.
—¡Bah! replicó otro, si lo hubiera sabido no le hubiese hecho tanto efecto.
—Eso no es una razon.
—¿Cómo que no?
—Basta; yo me entiendo...
Y el que pronunció estas palabras se encogió ligeramente de hombros.
—¿Qué quieres decir con eso, Juan Luis? preguntó uno de los pastores.
—¡Yo?... nada.
—Sin embargo, no parece sino que quieres dar á entender que sabes mucho.
—Como estoy dia y noche en el bosque...
—Vamos á ver, ¿y qué prueba es eso?
—¡Oh! nada si se quiere.
—Tengo la seguridad de que Juan Luis...

— 287 —
llas que les permitiese reparar su única falta.
Y mientras Héctor referia todo esto, diciendo que habia dejado á su madre en el castillo de la Fresnaie, y que volvia presuroso á Mausejourn á buscar á su hermano, que debia haber llegado de Orleans, para que tambien se reconciliase; mientras hablaba con la sonrisa en los labios y los ojos arrasados en lágrimas de ternura, el doctor pensaba:
—¡No; es imposible que este hombre haya cometido el crimen de que se le acusa!
—¿Y sabeis quién es el descendiente de sir Ducan el traidor? preguntó Héctor.
—No, replicó el doctor.
—Pues es lord Helmuth. ¡Miserable! ¡que nunca vuelva á presentarse en la Fresnaie, porque el conde le haria expulsar por sus crímenes!
—Y tendria mucha razon, replicó tartamudeando el doctor.

del emperador, y me ocupé también en la construcción de las ametralladoras; de modo que puedo decir que conozco el armamento. Quería hacer un experimento con el carbono, mezclado con un metal, que no os desigño porque este secreto aún puede serme de alguna utilidad.

Pedia 300 gramos de sulfato de carbono, y ofrecía pagarlos inmediatamente, porque eran para mi uso particular; quería hacer impermeables los cartuchos de tela frotándolos...

El presidente.—Y para esa composición, ¿tomabais un producto fulminante?

Assi.—¡Ah! tengo muchas ideas nada vulgares. (Risas.)

El presidente.—En vuestro expediente consta un recibo de cinco kilogramos de fósforos y uno de ácido prúsico. ¿Debia servir también para vuestro invento?

Assi.—No; era para hacer fulminato, pues necesitábamos mucho.

El presidente.—¿Teniais conocimiento de las requisas de petróleo?

Assi.—No; y, por otra parte, eran inútiles, pues había bastante petróleo en los fuertes del Sur, evacuados por los prusianos.

El interrogatorio de Assi termina con algunas observaciones relativas á la formación de un cuerpo destinado á defender los polvorines, y acerca de las insignias de coronel que llevaba el acusado.

El presidente.—Vos habeis llevado un arma cuyo uso no se os habia cono-

ciendo por un gobierno legal.

Assi.—La guardia nacional tenia el derecho de nombrar sus jefes, y el 18 de marzo fui nombrado comandante

firmas que autorizaban la que apareció la vispera de la entrada de las tropas de Versalles en Paris no eran mas que de pura fórmula.

Cuando el presidente le dirige el cargo de haber tomado parte en los incendios, en la destruccion de las propiedades públicas y privadas, y particularmente en las demoliciones de la columna de Vendome y de la casa de M. Thiers, contesta que su opinion era contraria á todo, y que consideraba absurda la destruccion de la casa de M. Thiers.

(Se continuará.)

Gaceta.

Retraso.—El mal estado de la línea telegráfica ha sido causa de no haber recibido algunos dias el despacho de nuestro servicio particular. Ayer á las diez y quince minutos de la mañana llegó á nuestro poder el que se espidió en Madrid el dia 13 á las 7 de la tarde, y que insertamos en su lugar, á pesar del retraso indicado.

Canal.—¿No sería posible y conveniente que antes que vengan las arriadas del Guadalquivir se limpiara bien el canal que separa de la muralla la isla de los pelambres? Las avenidas en vez de limpiarlo lo ciegan mas, y dejan para despues unos restos que en ciertas épocas, como ahora, lanzan un olor insoportable. Hoy esta obra es muy poco costosa, y si se dejan pasar algunos años, siguiendo el sistema que de antiguo se observa en Córdoba, habrá que hacer gastos considerables. Vámonos á ella.

Celoso.

que no a...

Ingenuos.—Hace...

que no a... Ingenuos.—Hace... habla en esta capital de... miento en el personal de los de... os, canales y puertos, y hoy confir... este rumor La Correspondencia en las siguientes líneas, en las que se habla de la traslación de dos estimados amigos nuestros. «El ingeniero de caminos de la provincia de Córdoba D. Luis Vasconi ha sido destinado de jefe á la provincia de Ciudad Real; á Huelva el de la misma procedencia D. Emilio Izardi, y el de Huelva D. Rafael Clemente á Córdoba.»

Viruelas.—A petición del vocal Sr. D. Enrique Martín, la junta provincial de sanidad se ha ocupado de esta terrible enfermedad, que aun continúa, si bien disminuyendo por momentos. El Sr. Gobernador civil reunió ayer á los subdelegados de Medicina y Cirujía con el mismo objeto. Por fortuna el mal ha desaparecido casi por completo.

Será divertida.—En la funcion que el próximo Domingo dará en la plaza de toros la compañía de acróbatas que dirige Mr. Méni, tomarán parte varios aficionados de esta capital y se lidiarán dos novillos. Con estos atractivos la concurrencia será numerosísima.

Movimiento.—Ayer se aseguraba haber sido declarado cesante el Sr. Don Fernando de Lora, gefe económico de esta provincia: propósito de este asunto leímos dos dias hace

en un diario madrileño: «El administrador económico de Ciudad-Real Don Dionisio Gomez y Gimenez ha sido trasladado con el mismo cargo á Córdoba.»

Gran exposicion.—Ha llegado á esta capital y se ha establecido en el salon de los villares del Café del Recreo la exposicion enciclopédica de los Sres. Barbogolata, que se vé con el auxilio de ochenta lentes. Creemos que este espectáculo ha de llamar la atencion.

Viage.—El príncipe Humberto, primogénito del rey de Italia, pasará mañana por esta capital en direccion á Málaga.

Fin del castillo.—Anteanoche, y sin que hubiera antecedente alguno, fuimos sorprendidos por un gran relámpago con un trueno horroroso, que dejó sordos á los que no lo estaban. Dicen que en la ría cayó una chispa eléctrica. No lo extrañamos.

Horror!—Al caer anteayer una poca de agua muchas calles de la capital enseñaron la oreja, es decir, se pusieron intransitables. Entre ellas se distinguió por su horroroso aspecto la de S. Alvaro, en la que eran tales las corrientes y las cascadas que algunas personas que intentaron vadearla estuvieron á punto de perecer.

¿Qué será?—Dias hace que llega el correo á esta capital notablemente retrasado, con gran perjuicio del comercio y de toda la poblacion. Recomendamos este asunto á los colegas de la corte para que llegue á noticia de quien pueda poner un remedio.

Subasta.—El 25 del actual se subasta en el juzgado municipal de Cabra el molino y suerte de olivar llamados Lechuga, en aquel término, y valorados en 257.337 reales.

Y continúa.—Ya hace cinco que luce en la calle de Azonai... montoncito de restos de fruta... tado es ya deplorable y su olor ind... frible. No sabemos si se ha suprimido el servicio que prestaban los carros de limpieza.

Riego.—Los paseos han sido regados perfectamente. Otro par de aguaceros y ya el domingo se podrá pasear por las aceras.

Secretaría.—Ha tomado posesion de la de este Gobierno civil el Sr. Don Angel Gavica.

Son mejores.—Entre las 188 capturas verificadas como tenemos dicho por la Guardia civil de esta provincia en el mes de Agosto solo figuran dos mugeres y esas por hurto. Lo dicho: estar por ellas.

Arrestos.—A propósito de la falta de local adecuado en esta capital para los destinados á cumplir arrestos; propone un apreciable colega que se habilite un departamento en el cuartel del cuerpo de orden público.

Abuso.—Delante de las nuevas construcciones de la puerta del Osario se está formando un muladar que sería oportuno desapareciera.

Ya llega.—Ha sido aprobado por la comision provincial el proyecto de ensanche del cementerio de San Rafael, con el departamento para los que mueran fuera del gremio de la Iglesia católica.

Zarzuelas.—Cuando las obras

que se ejecutan en el café del Recreo están á cargo de la Sra. Garcia ó de los Sres. Carbajal y Videgain, el público sale complacido y pasa un buen rato. Aconsejamos á la empresa que no los deje descansar, aunque con ello les cause una molestia que de seguro no les será desagradable.

Histórico.—Aproxímese usted á reconocer este cadáver.—Ya estoy.—Mírelo usted bien.—Ya está mirao.—¿Lo ha visto usted con atencion?—Si señor.—¿Y lo conoce usted?—Le diré á Usia....—¿Usted lo conoce?—Lo que es yo, no lo conozco más que pá servirlo.

Será?—Se habla hace dias en esta ciudad de un tren de recreo para Madrid á muy bajos precios. Lo que podemos decir es que nada se ha anunciado aun.

Estanco.—Se halla uno vacante en esta capital. Se admiten solicitudes hasta el 22 del actual.

Proceso.—Sigue en Rute el formado por el secuestro de D. José Orellana, vecino de Palenciana. Por edictos de 9 del actual se cita y emplaza por última vez á Manuel Martínez (a) El Platero, Enrique Rios, Antonio Gordillo (a) Cacarache, Manuel Chisca (a) Cascabel y Antonio Postigo (a) El guardia Mellado.

Distritos.—Se ha aplazado la reclamacion hecha acerca de la division de distritos electorales verificada en Dos Torres.

Oficiosidad.—Diga Vd. señora, ¿vive aquí...—Acabe Vd.—¿El Sr. don José...—Adelante.—¿Sotó y Vega?—Sotillo y Veguilla.—Así decia esta nota, pero yo creí...—¿Que creyó Vd.—Que eran malos modos de hablar, y, francamente, no me atreva á tomarme tanta confianza con ese caballero.

No sirve.—Se ha anunciado oficialmente que habiéndose extraviado la cédula de empadronamiento número 165, espedita por la Alcaldía de Almodóvar, se tendrá por nula.

Espediente.—Se ha formado para la aprobacion de la venta de terrenos hecha por el Ayuntamiento de Almodóvar.

Con un fusil.—Cristina Nilson, la simpática actriz dinamarquesa, parece que es una jugadora de billar de primera fuerza. Hace unos dias ha jugado una partida pública habiendo vencido á Cohen, uno de los mejores jugadores de Londres. Sus numerosos admiradores en la escena se apresuraron á darle la enhorabuena por su destreza en hacer carambolas, que casi iguala á su habilidad para hacer trinos. Con eso y con que fume, ya puede sentar plaza en un regimiento de coraceros.

Industria.—Se ha solicitado el registro de seis pertenencias de la mina de cobre y otros metales titulada San Rafael, sita en el Porrejon, término de Torrecampo.

Habrá quien lo crea?—El duque de Buckingham poseia como dueño á Faffery Hudson, enano del siglo diez y siete, el cual era de tan diminutas proporciones, que en una ocasion que el duque quiso mostrar á la reina su agradecimiento por los favores de ella recibidos, le regaló al enano metido en un queso. Sin embargo, este microscópico individuo mató en duelo

formal á un joven de la nobleza por cuestion de amores.

COMISION DEL BANCO DE CASTILLA EN CÓRDOBA.

Carreteras 14.

Estando ya dispuestos los billetes hipotecarios del Banco de Castilla, ó sean los títulos definitivos que los representan, para su cange por los provisionales que hoy existen en circulacion, la Administracion del Banco ha señalado hasta el dia 22 del corriente para que los tenedores de dichos títulos provisionales que tienen anticipados todos los plazos, puedan reclamar el cange en la Representacion de dicho establecimiento en esta provincia, con derecho al pago en la misma del cupon que vence el dia 10 de Octubre próximo, que será satisfecho á presentacion.

Los demás suscritores recibirán los Billetes hipotecarios al satisfacer el 6.º y último plazo dicho dia 1.º de Octubre próximo.

Boletín religioso.

Hoy.—San Nicomedes, mártir. JUBILEO CIRCULAR.—Convento de Santa Cruz, por doña Dolores y doña Brígida Gutierrez de los Rios, en sufragio de sus difuntos.

Primar dia de novena á Maria Santísima del Socorro, en la Iglesia Parroquial de S. Pedro, á las oraciones: predicará el Sr. D. Manuel Enriquez y Rivas.

Mañana primer dia de novena á Ntra. Sra. de las Mercedes, en la Iglesia de San Juan de Letran, al toque de oraciones.

Mañana y pasado mañana se celebrará solemne fiesta á las Llagas de San Francisco en el convento de religiosas capuchinas: mañana dará principio á las nueve, y pasado mañana á las diez, con sermón, que predicará el Sr. D. Manuel Bravo.

Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Tránsito, en San Basilio.

Espectáculos.

TEATRO DEL RECREO.

Funcion para hoy.

La zarzuela en 4 actos, Los Magyres, la que será exhornada con todo el aparato que requiere su interesante argumento.—A las 8 y media.—Entrada 3 reales.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 13 de Setiembre de 1871. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo; Apenas hay sitio, círculo ni sociedad, por muy principal que sea, donde no se hable del Saladero; y tan fami-

Héctor no sabia siquiera que lord Helmut hubiera muerto...

CAPITULO XIV.

Ciertamente el médico es el hombre que de mas fuerza moral dispone cuando necesita disimular sus emociones. Sabe revestirse de un rostro impenetrable en las horas solemnes en que una familia, con las lágrimas en los ojos, le rodea y le pregunta su secreto. El doctor Rousselle en este momento tuvo necesidad de ese prodigioso imperio sobre sí mismo. Había prometido al juez no decir una palabra que pudiera dar que sospechar á M. de Mausejour. Cumplió su promesa. Por otra parte, Héctor se hallaba á cien leguas de la verdad. De fijo hubiera arrojado un grito

Héctor exclamó un grito. —¡Milord! ¡milord! exclamó. —¡Diablos! dijo uno de los leñadores.

Héctor se puso horriblemente pálido y todo su cuerpo se estremeció. —¡Lord Helmut! repitió desconcertado, ¡han asesinado á lord Helmut! Y en vez de reprimir su emocion, le dijo libre curso. No era porque experimentase la menor piedad hacia aquel hombre que tan odiosamente habia ultrajado á Berta de la Fresnaie, sino porque creía ver en aquella expiacion suprema é inesperada la mano vengadora de la Providencia. Y, sin importarle los comentarios á que pudieran entregarse los pastores y leñadores, saltó el foso del camino y penetró en el bosque bruscamente sin despedirse siquiera de los que le habian comunicado la noticia de la muerte de lord Helmut.

—Pero ¿quién es el asesinado? murmuró Héctor, que consideraba al curandero capaz de cualquier crimen. A esta pregunta los leñadores se dirigieron una mirada. —¡Ah! M. Héctor, respondió uno de ellos: vos debéis saberlo. —Yo no sé nada, dijo Héctor. —¡Ah! eso no es posible: á esta hora debe ya saberse en Motthe-Beuvron. —¿Pero qué? —Prueba de ello es que esta noche han ido á buscar al doctor Rousselle, el médico de San Florentino, replicó otro. —He encontrado, en efecto, al doctor, contestó con sencillez Héctor; pero no me ha dicho nada. Los aldeanos continuaron mirándose con aire incrédulo. —Puesto que habeis encontrado á M. Rousselle, exclamó uno de los pastores, debéis saber, lo mismo que nosotros, que han asesinado á milord.

—Pero ¿quién es el asesinado? murmuró Héctor, que consideraba al curandero capaz de cualquier crimen. A esta pregunta los leñadores se dirigieron una mirada. —¡Ah! M. Héctor, respondió uno de ellos: vos debéis saberlo. —Yo no sé nada, dijo Héctor. —¡Ah! eso no es posible: á esta hora debe ya saberse en Motthe-Beuvron. —¿Pero qué? —Prueba de ello es que esta noche han ido á buscar al doctor Rousselle, el médico de San Florentino, replicó otro. —He encontrado, en efecto, al doctor, contestó con sencillez Héctor; pero no me ha dicho nada. Los aldeanos continuaron mirándose con aire incrédulo. —Puesto que habeis encontrado á M. Rousselle, exclamó uno de los pastores, debéis saber, lo mismo que nosotros, que han asesinado á milord.

de estupor si le hubieran dicho: lord Helmut ha sido asesinado esta noche. —M. de Mausejour, le dijo el doctor, que estaba en un potro, agradezco la noticia que me dais y quisiera ir á la Fresnaie á felicitar á mademoiselle Berta; pero... —Pero teneis enfermos, mi buen doctor. —¡Ay! Sí. Y me he retardado mucho ya. —Pues bien, id, no os detengo. Y Héctor se apeó del tiburú. —Pensad que antes de dos dias recibiréis mi visita y la de Berta, añadió. —Sí, sí, dijo el doctor. Cuento con ella. Y dió un latigazo al caballo, que partió al galope. Héctor, ébrio de felicidad, siguió andando de prisa. Apenas ponía el pié en el suelo, como se dice vulgarmente; la arena de la Solaña le parecia una alfombra.

SECCION DE AVISOS.

SALUD Y ENERGIA A TODOS LOS ENFERMOS. Logrados sin medicina, purgantes, ni gastos, por la deliciosa HARINA DE LA SALUD, REVALENTA ARABIGA

Una radicalmente las malas digestiones (dispepsias) gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, flemas, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, nauseas, vomitos despues de comer y durante el embarazo, dolores, agrieves, calambres, espasmos e inflamacion de estomago, de los rinones, del corazon, de costado y de espalda, todos los desordenes del higado, de los nervios de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, vejiga y bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumucion) herpes, erupciones, descaecimiento, agotamientos, paralisis, diabeticas, reumas, gota, fiebre, histérico, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palidices, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y energia, y fiebre amarilla.

Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los musculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la carne, proporcionando, pues, doble economia.

Extracto de 72.000 curaciones, rebeldes a todo otro tratamiento.

Certificado n. 58.614 de la Señora Marquesa de Bréhan. Muy Sr. mior, Por resulta de un mal de higado habia caido en un estado de atenuacion que habia durado siete años. Me era enteramente imposible distraerme con la lectura, la escritura o la mas sencilla labor de aguja; sentia punzadas nerviosas por todo el cuerpo; digería el alimento con mucha dificultad; por la noche estaba continuamente desvelada, y me hallaba sujeta a una agitacion nerviosa insuportable que me hacia andar horas enteras de un lado a otro sin poder reposar un solo momento. El ruido del trafico ordinario y aun la misma voz de mi doncella me incomodaba; sudaba, habia bajo una tristeza mortal, y el trato de mis semejantes habia llegado a serme penoso. Varios médicos ingleses y franceses me habian prescrito remedios inútiles, y habiendo perdido toda esperanza de curarme, quise probar su harina de salud. La Revalenta Arábica, ¡Bendito sea Dios! me ha hecho revivir; puedo ahora ocuparme en toda especie de labor, hacer y recibir visitas; finalmente, he recobrado mi posicion social. De V. muy agradecida, Marquesa de Bréhan. N.º 52.081. El Señor Duque de Lusko, mariscal de la corte, de una gastritis aguda ha puesto fin a sus 18 años de sufrimientos horribles del estómago, sudores nocturnos y males digestivos, ¡compared, cura.—N.º 44.816.—El Señor Arzobispo como Alex. Stuardo, de tres años de sufrimientos horribles de los nervios, un anafilaxico agudo, a insomnios y vicio continuo.—N.º 46.218. El Señor...

Alimento esencialmente nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estomago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestion con sueno tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones y al sistema muscular. Cura n.º 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar a ustedes los brillantes resultados que he obtenido preparando su Chocolate de Revalenta a mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida. VICENTE MOYANO. N.º 42.319. Adria, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que le atormentaba desde la consecuencia de la picazon intermitente que experimenta.—FERRIN DE LA HIGUERA, vice-Consulado de Francia. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean a cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 42 rs.

Las Falsificaciones! ALTA AL CHOCOLATE. S. M. LA REINA DE INGLATERRA. Este nutritivo, asimilando y fortificando los nervios, el estomago y las carnes, y renovando la sangre; da el apetito, la digestion con sueno tranquilo, fuerza a los nervios, a los pulmones y al sistema muscular. Cura n.º 72.448. Cádiz 3 de Junio de 1868.—No puedo menos de manifestar a ustedes los brillantes resultados que he obtenido preparando su Chocolate de Revalenta a mi señora. Muchos años hacia que padecia de agudos dolores intestinales, y de insomnios pertinaces; merced a este sorprendente específico ha quedado completamente restablecida. VICENTE MOYANO. N.º 42.319. Adria, provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.—Muy Señores míos: Tengo la satisfacción de decirles que mi hijo, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente de una erupción cutánea que le atormentaba desde la consecuencia de la picazon intermitente que experimenta.—FERRIN DE LA HIGUERA, vice-Consulado de Francia. En polvo, en cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 reales; de 120 tazas, 80 rs.; ó sean a cuartos la taza. También en pasta de 12 tazas, 42 rs. BARRY DU BARRY Y COMP., 1. CALLE DE VALVERDE, MADRID. DEPÓSITARIOS. Cádiz: Tapalado Pérez.—Córdoba: Sr. Vueda de Avilés y Cano.—Granada: Enrique de Zúñiga, y Sisa y Cía.—Huelva: J. Compaña.—Jen: Ramon de la Higuera.—Málaga: Jorge Hodas y J. Félix de las Heras.—Ronda (Málaga): Eusebio Rioja.—San Fernando: Enrique Jiménez.—Sevilla: Ramon de Libal, y Saturnino del Campo, y generalmente en casa de todos los droguistas, lictarios y ultramarinos de Madrid y demas provincias. Depósito en Córdoba, en casa de D. Francisco Avilés, farmacéutico.

No mas Windsor, Malvavisco ni Lechuga

EL MEJOR Y MAS BARATO

ES

EL JABON MIEL,

para el tocador, para banos y para afeitarse,

PRECIO: 8 reales caja con tres pastillas.

Ejerce una influencia muy saludable, manteniendo la flexibilidad y dulzura de las manos y evitando las grietas, merchas y sabañones. Es muy conveniente a las personas de cutis delicado y sensible, y sobre todo para los niños, que apesar de lo impresionable de su piel, pueden emplearlo con toda seguridad y con preferencia a cualquier otro jabon. En todos tiempos, el jabon y verdadero el Jabon Miel ha sido muy apreciado por sus cualidades higiénicas. En el largo de ser invención española de principios del siglo XVIII, solo una pequeña parte de la conciencia debido a la preferencia que venimos dando a los productos españoles. Mas hoy que la buena sociedad madrileña se ha decidido por este jabon, haciendo sus auto-emerges especiales y de gran cuantia y le ha proclamado, como el mejor y mas aceptable de cuantos jabones se concen; no es de extrañar el gran desarrollo de esta industria y el fabuloso consumo que tiene en toda Europa.

Depósito en Córdoba, almacén de cristales de Don José de la Cruz Luque, plaza mayor.

CRISTALERIA DE MAXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, en re ellos dobles para cancelas y monteras, de colores, etc. Se reciben avisos en la sombrereria de Don Enrique Lambert, calle de la Libreria. Se ponen a domicilio, a precio de fabrica.

NUEVO BAZAR.

Almacen de cristaleria y loza de José Nogales, ESPARTERIA NUM. 3.

Surtido general en quincalla, bisuteria, merceria, abanicos, lámparas, estampas y marcos de todas clases. Gran surtido de cristal plano, lisos, rayados, esmaltados y de colores. Se colocan a domicilio en todas clases de construcciones, como cierros, cancelas, cubiertas de patios, invernaderos etc. etc., sin que por esto se aumente el precio. Se hace un buen descuento del precio de tarifa, segun la importancia de la venta.

ENCICLOPEDIA DEL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, circulares, membretes, esquelos, etc., a precios sumamente arreglados y con extraordinaria prontitud.

LA FAMA CORDOBESA.

Fabrica de licores, aguardientes anisados, almacen de vinos de todas clases, y despacho de limonadas gascosas y jarabes refrescantes, calle del Lico n.º 2, Córdoba.

LICORES DEL PAIS. Menta, Flor de anis, Yerba buena, Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Id. de color, Naranja, Mentrillo, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Limon de Marsella, Amargo, Café, Noy, Luca de dapa, Azahar, Marrasquino, a 7 reales botella. Rom superior, 40 rs. Id. mas superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Jena conocido por el de la F. 7 rs. Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores de todas clases de superior calidad. LICORESSUPERFINOS. Curazao, Aromas de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 10 rs. botella.

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba. LICORES ESTRANGEROS. Marrasquino de Zahara, Cassis, Bitter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, a 25 rs. Ginebra a 40 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, a 28 rs. bot. 12. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANGEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Bermut, a 14 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 18 rs. botella. Del Rhin, a 30 rs. botella. VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Jerez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 40 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejé, a 8 rs. botella. De Guindas, a 10 rs. botella.

BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrillá, idem de Naranja, idem Horchata, a 40 reales botella. Cervezas de todas clases y además se venden gascosas purgantes.

NOTAS. Hay además botellas de nueva forma y propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposicion de Paris, y llenas de vinos ó licores se espersen a 20 rs. una. Los embases de cajon ó tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas.

INTERESANTE.—Los consumidores que devuelvan los cascos vacios se les rebaja un al en botella, si lleva mas generos; y trayendo la etiqueta de esta fabrica, se les abonarán dinero si así les conviene.

MR. CLU, CIRUJANO DENTISTA.

Tiene la honra de manifestar a sus muchos amigos y favorecedores que ha regresado de Málaga, y considerando inútil hacer elogios de sus profundos conocimientos por las brillantísimas pruebas que ya tiene dadas, se limita a ofrecer sus servicios al público, en general.

NUEVO DESCUBRIMIENTO.

Veinte y dos años de una larga práctica y consecutivos estudios le han permitido combinar un elixir que se puede clasificar como el NON PLUS ULTRA: sus cualidades son las siguientes: Limpia las caries, limpia perfectamente la dentadura, quita instantáneamente los dolores de muelas, cura radicalmente las estomatitis, ó inflamacion de la boca, las aftas y las llagas, facilita la salida de las muelas llamadas de juicio, como la primera denticion de los niños, corrigiendo tambien las afecciones escorbúticas; son tales sus cualidades, que una vez conocido debe ser considerado en todas las casas, como un artículo de primera necesidad, y siempre que dicho elixir no dé los resultados anunciados, no tendrá inconveniente dicho profesor en devolver los 20 reales, que es el precio de cada bote.

En Madrid, su gabinete mierino, fonda Peninsular.

En esta, fonda de Rizzi.

Pérdida. Un guardapelo de oro esmaltado todo de negro, se estravió el domingo 40 del corriente desde la Iglesia de San Francisco a la calle de San Eulogio. La persona que lo haya encontrado, y se sirva entregarlo en la casa n.º 5 de la referida calle, se le darán las gracias y una gratificacion. 6-4

Diccionario de los Políticos, ó verdadero sentido de las voces y frases mas usuales entre los mismos, por Don Juan Rico y Amat. Un tomo de mas de 330 paginas, su valor 20 rs. en la libreria de DIARIO.

Ama de cria. Desea casa para criar, un ama con leche fresca; tiene personas que abonen su conducta. Puede avisarse a la calle de la Ceniza, 14. 1-4

Arrendamiento. Se hace de la casa n.º 6 calle Santa Victoria, toda acristalada, con buenas y espaciosas habitaciones, jardin, cochera, cuadra, pajar y granero. Para tratar calle del Condé Gondomar n.º 4. 6-4

Casa. Se arrienda para desde el día la casa número siete de la calle de Santa Ana. Vive su dueño en la de Azonaicas, n.º 5.

Almoneda. A todas horas, calle de Sta. Maria de Gracia, n.º 103.

Almoneda. Por ausentarse su dueño, se hace de todos los efectos de casa, entre los que hay sillerias, cuadros al óleo, macetas, etc. etc., en la calle del Tesoro, n.º 6, de 10 a 5.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora número 14. Se podrá tratar en la libreria de este periódico.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa n.º 2, calle del Horno del Cristo, acristalada, con agua de pie, jardin, graneros y cuadra. Para tratar calle de las Cebetas, n.º 3.

Subarriendo. El de la casa calle José Rey n.º 2; para tratar en la misma. En ella se venden un aparador, una cama de caoba y una mesa grande de id.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO. PENINSULAR. Curacion instantánea de los más violentos dolores de muelas.—Conservacion de la dentadura y las encías. Depósito Gral. en España. Sres. L. Ferrer y C.ª, Montera, 51, pral. Madrid. Unico depósito en Córdoba, Don Braulio Terno.

La ciencia de querer y ser querido, por cortesía, por respeto y por amor. Forma un tomo de mas de 380 páginas, y su precio 18 rs. en la libreria del DIARIO.

Arrendamiento. Se arrienda la haya frente a la ermita de Nuestra Señora de la Cruz, en la que se halla establecida una fabrica de ladrillos, con la cual ó sin ella se arrienda desde el día 15 del presente mes: en la casa número 2 calle del General Serrano darán razon.

Aranceles para los Juzgados municipales, de 19 de Julio de este año, y que empiezan a regir desde el 15 de Agosto. Se venden desde el día en la libreria del DIARIO DE CORDOBA, calle de San Fernando, n.º 34.

Traslacion. El profesor de Caligrafia D. Carlos Casanova y Aguilera se ha trasladado a la calle de las Palmas número 7, donde continúa enseñando a escribir letra inglesa en 20 ó 26 lecciones a todos los jóvenes de ambos sexos a precios convencionales.

Venta de canales ecijanas. Las hay en Córdoba a precios de fabrica, su depósito, corralon de las señoras Revalentas, campo de la Victoria.

Enagenacion. Se venden por capitalizacion al siete por ciento varias casas obradas en esta capital. Darán razon en la redaccion de este periódico. Tambien se admiten plazos.

Arrendamiento. Desde el día se arriendan las casas n.ºs 12 y 16 en la calle de los Pastores, barrio de S. Miguel. En las mismas informarán.

Pérdida. Desde la Cathedral a la posada del Toro, se estravió hace pocos dias una onza de oro. La persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en la plazuela de la Juderia, n.º 4, recibirá una gratificacion.

Lienzos. En la calle de Topete, antes Espartera, n.º 28, casa de D. Rafael Tejera y Bergel, frente al Arco alto, se acaba de recibir un abundante surtido de lienzos para toldos, de lona y camazo. Se componen toldos, y ponen nuevos a domicilio a precios convencionales.

Paris en llamas. Biografías de los miembros de la Commune, con diez retratos litografiados de perfecto parecido y listas de los muertos y fusilados, con la de los edificios incendiados. Este folleto se vende a real en la libreria del DIARIO DE CORDOBA.

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa n.º 7 calle de Alfayatas de esta ciudad. Para tratar con el procurador D. Juan Angel Ferrer, Morillas n.º 3.

Tienda y taller de calderería, DE FRANCISCO AMBROSÍ, Situado en la plazuela de la Almagra, 24 y 26.

El dueño de este establecimiento pone en conocimiento del público que tiene un gran surtido de toda clase de géneros pertenecientes a dicho ramo, los que despachan a precios de fabrica al por mayor y menor. Cobre de todas clases, fondos y paños para calderas de molino y alambiques; id. labrado en calderas, braseros, etc. Tambien se construyen aparatos quimicos, tanto de hierro como de cobre. Se establecen por el sistema antiguo y moderno, todo lo que pertenece a dicha facultad, hacienda que rebaja de un 25 por 100. Todos los trabajos han merecido la aprobacion de cuantas personas los han espermentado dentro y fuera de la poblacion.